

Lunes 01 de Diciembre del 2008

Última modificación 08.04.2011

El Financiero México quedará libre de la nueva ola regulatoria mundial (Clara Zepeda Hurtado) Aunque una recesión profunda y larga en Estados Unidos afectará al crecimiento de la economía mexicana, a escala nacional e internacional "nadie está cuestionando que esto pueda generar una debilidad crónica en el sistema financiero mexicano". Así lo afirmó el presidente de la Comisión Nacional Bancaria y de Valores (CNBV), quien garantizó que el sistema financiero (la banca y el mercado de valores mexicano) se encuentra saludable, aunque reconoce que se han dado afectaciones en estas industrias. Guillermo Babatz aseguró que la ola de una mayor regulación internacional que se avecina no le tocará a México, ya que la normatividad mexicana está muy completa, por lo que muchas economías adoptarán modelos normativos similares a los de nuestro país. Siguen precios de combustibles al alza

(Esther Arzate / Eduardo Jardón) La Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) aplicó el ajuste 29 en lo que va del año a los precios de los combustibles. Desde hoy, la cotización de la gasolina Magna aumenta dos centavos y el diesel cinco; en tanto que la Premium se mantuvo sin cambios, en 9.57 pesos por litro. La Organización Nacional de Expendedores de Petróleos (Onexpo) precisó que desde hoy el precio de la gasolina Magna es de 7.62 pesos por litro y el diesel de 7.13. La Onexpo señaló que la SHCP aún no da a conocer si mantendrá o frenará los ajustes semanales en los precios en lo que resta del año. En lo que va del año, el precio de las gasolinas aumentó en promedio 72 centavos, equivalente a un alza de 9 por ciento.

Presiona depreciación del peso niveles de inflación: Banxico

Marcela Ojeda Castilla A pesar de reconocer el deterioro de las perspectivas económicas y que los riesgos de un menor crecimiento del PIB se han acrecentado, el Banco de México (Banxico) mantuvo en 8.25 por ciento el objetivo para la Tasa de Interés Interbancaria a un día. El próximo 16 de enero podría anunciar un recorte de un cuarto de punto, a 8.0 por ciento, dado que su último anuncio de política monetaria de 2008 resultó menos laxo que el anterior, y con un sentimiento de menor urgencia por recortes. "Todo el escenario que pinta el Banxico de crecimiento e inflación local sigue apuntando a que las tasas irán a la baja, y que los recortes pueden empezar a principios de 2009", dijo a EL FINANCIERO Joel Virgen, analista de Banamex. Tendencia negativa Eduardo Díaz Rivera Sin dejar de pensar en todo lo que ha pasado desde septiembre 15 a la fecha, día en que quebró Lehman Brothers y desató una ola de catástrofes, vale la pena recalcar que la crisis lleva realmente poco tiempo comparada con las anteriores, y que aunque se espera ver varios rebotes y oportunidades de compra, la tendencia es negativa. Asimismo, después de una semana "corta" por las vacaciones de Thanksgiving, en donde hubo un fuerte rebote en las bolsas y mercados en general por el anuncio del rescate de Citi y la ayuda por parte de la Fed, que ha inyectado más de 1.7 trillones de dólares en lo que va de la crisis, lo sobresaliente de la semana será el anuncio sobre el posible rescate de las armadoras estadounidenses, como GM, y en general los datos económicos relacionados al desempleo, que se espera siga decayendo. Lo interesante de la semana también será en Europa, en donde el Banco Central Europeo y el Banco Central de Inglaterra se reunirán para definir el curso de la política monetaria, esperando que bajen la tasa de fondeo hasta cien puntos base en Inglaterra y 50 en la zona euro, ante los recientes datos económicos que indican que la inflación ha empezado a ceder y podría caer por debajo de 2.0 por ciento, objetivo de cada uno, mientras que la recesión económica es cada vez más aguda, esperando crecimientos económicos negativos para 2009. Cuenta regresiva para realizar cambios en el sector petrolero (Esther Arzate) Justo a un mes de haber sido aprobadas por el Congreso de la Unión, las siete leyes y disposiciones de reforma energética fueron publicadas el viernes en el Diario Oficial de la Federación (DOF). La Secretaría de Energía (Sener) consideró -en un comunicado- que la nueva legislación contribuye a fortalecer la rectoría del Estado en las áreas estratégicas del sector petrolero y establece los mecanismos para garantizar la seguridad en el abasto de combustibles y la transición energética del país. A partir de su publicación, el 28 de noviembre, el Ejecutivo Federal tiene 30 días naturales para someter a consideración del Poder Legislativo la ratificación del nombramiento de los cuatro consejeros profesionales que participarán en el consejo de administración de Petróleos Mexicanos (Pemex). Modernizarán el complejo petroquímico La Cangrejera

Esther Arzate Pemex Petroquímica (PPQ) anunció un proyecto para modernizar e incrementar la producción de aromáticos en el Complejo Petroquímico La Cangrejera, ubicado en Coatzacoalcos, Veracruz. Los trabajos concluirán en 2012 y permitirán reducir las importaciones de productos petroquímicos. La empresa subsidiaria de Petróleos Mexicanos informó que las obras, orientadas a incrementar la productividad y la eficiencia, mejorarán la participación del organismo en el mercado, mediante precios más competitivos. El proyecto incluirá, en la primera fase, la construcción de la unidad de proceso de reformación con tecnología Platforming, una unidad de regeneración continua de catalizador, y las obras de servicios auxiliares necesarias y las de integración de las nuevas unidades con las instalaciones existentes.

Propone el sector industrial alianza contra la crisis

(Isabel Becerril) El sector industrial llamó a todos los agentes económicos a conformar una alianza nacional contra los efectos de la crisis mundial, en donde los gobiernos federal, estatales y municipales, así como las centrales obreras y campesinas, y todos los organismos empresariales, expongan sus puntos de vista para conformar un frente común en beneficio de México. Miguel Marón Manzur, presidente de la Cámara Nacional de la Industria de la Transformación (Canacintra), explicó que con esa alianza se trata de diseñar estrategias conjuntas que lleven a apuntalar las fuentes de empleo y el funcionamiento del aparato productivo, mediante un modelo de economía flexible. También, agregó, en el

que las empresas con problemas cuenten con opciones de negociación con dependencias gubernamentales como el SAT, IMSS, Pemex, Infonavit y CFE, entre otras. Costo de insumos asfixia a productores agrícolas

Héctor A. Chávez Maya Mientras los precios de los productos agrícolas continúan a la baja en el mercado internacional, los productores mexicanos enfrentan el problema de producir con altos costos debido a que los insumos que utilizan para las siembras se mantienen caros. En los últimos meses, dos de los principales insumos que requieren los productores para sacar adelante su actividad se han incrementado hasta 100 por ciento, como los fertilizantes que ahora se venden hasta en 12 mil 500 pesos, cuando en mayo de 2007 su precio era de sólo seis mil 500. Asimismo, una de las variedades de la semilla para maíz, que en enero de 2007 se vendía en mil 375 pesos, ahora se compra hasta en mil 758, por lo que los productores que confiaban en que los precios de los productos se mantuvieran, se han quedado sin la oportunidad de ser beneficiados.

Reprueba la CNC política agropecuaria de Calderón

Héctor A. Chávez Maya Como lamentable calificó la Confederación Nacional Campesina (CNC) el segundo año del actual gobierno en la política agropecuaria, al asegurar que el secretario de Agricultura, Alberto Cárdenas Jiménez, miente al afirmar que el presupuesto autorizado para el presente año se ejercerá en 98 por ciento. Cruz López Aguilar, presidente de la CNC, consideró que a pesar de tener un presupuesto de 66 mil 500 millones de pesos durante 2008, se ha dado "un pésimo ejercicio", lo que ha provocado insatisfacción de la mayor parte del campesinado del país con los funcionarios de esa dependencia. No obstante, expresó que aún tienen esperanzas de que se dé un giro favorable para el campo y no sólo buenos deseos de fin de año del encargado de la política agropecuaria del país, quien estima entregar 60 por ciento de los recursos del campo en los primeros cien días del año próximo. El Reforma

Prevén 57 mil empleos menos para 2009 Mónica Ramírez Ciudad de México (1 diciembre 2008).- La menor estimación de crecimiento económico para este año y el 2009 hará que la generación de empleo sea dramática, pues estiman que para el 2009 apenas se generarán 161 mil plazas formales en el IMSS, señaló la encuesta de noviembre de los especialistas económicos del sector privado que elabora el Banco de México. Para el año que se acerca, la generación formal de empleo será menor en 57 mil puestos respecto a lo que se estimó en el sondeo previo. En este año, los analistas prevén que el empleo que se genere sea de 242 mil plazas, mientras que un mes antes estimaban una creación de 272 mil puestos. Caen remesas 1.92% de enero a octubre Ciudad de México (1 diciembre 2008).- Las remesas que envían al País los mexicanos que viven en el exterior subieron un 12.98 por ciento en octubre a tasa anual, a 2 mil 444.83 millones de dólares, informó el Banco de México. No obstante, las cifras acumuladas muestran una caída del 1.92 por ciento a tasa anual, a 19 mil 970.50 millones de dólares, debilitadas por el freno en la economía de Estados Unidos, donde vive la mayor parte de los migrantes mexicanos. En el 2007, las remesas alcanzaron un récord de 23 mil 979 millones de dólares y para este año se esperan unos 23 mil 500 millones de dólares, de acuerdo con el jefe del banco central, Guillermo Ortiz.

Abren a la baja mercados en EU y México Sandra Reyes Ciudad de México (1 diciembre 2008).- La Bolsa Mexicana de Valores (BMV) abre a la baja al igual que la mayoría de las bolsas mundiales ante los crecientes temores a una profunda recesión económica. El Índice de Precios y Cotizaciones (IPyC) se ubica en niveles de 19 mil 917.76 unidades, un retroceso de 3.00 por ciento, es decir 616.95 unidades. Las bolsas estadounidenses registran un comportamiento negativo. El índice Dow Jones registra un retroceso de un 3.37 por ciento, y el Nasdaq baja 3.58 por ciento. Hoy en la BMV, el volumen de operación es de 8.4 millones de acciones con un importe de 139.8 millones de pesos.

Crece subocupación de gente preparada

Arturo Rivero Ciudad de México (1 diciembre 2008).- La población subocupada con grados de estudio de nivel medio y licenciatura se ubicó en 631 mil 781 personas al tercer trimestre de 2008, un incremento de 9 por ciento respecto al mismo periodo de un año antes, revela la Encuesta Nacional de Empleo y Ocupación. De esta manera se rompe la tendencia a la baja que se venía registrando en este segmento de la población en cuanto al número de trabajadores subocupados. En el tercer trimestre de 2007, la cifra era de 579 mil, 19 por ciento menos que la manifestada en el mismo periodo de 2006. La población subocupada aglutina a los asalariados que laboran menos de 35 horas semanales por causas involuntarias y desean trabajar más horas. Cotiza dólar menudeo a 13.75 pesos venta

Sandra Reyes Londres, Inglaterra (1 diciembre 2008).- En las primeras operaciones del inicio de mes, el dólar registra alzas ante los constantes temores de una profunda recesión global. En México, el tipo de cambio se cotiza en 13.20 pesos a la compra y 13.75 pesos a la venta, un repunte de 21 centavos respecto al cierre anterior, de acuerdo a las ventanillas de Banamex. Hoy en la apertura, el dólar interbancario Spot inició sus operaciones en 13.551 pesos a la compra y 13.649 pesos a la venta, 21.7 centavos más respecto al cierre anterior. En las sucursales cambiarias de Banorte en Monterrey alcanza niveles de 13.15 pesos a la compra y 13.55 pesos a la venta. Mientras en el aeropuerto capitalino, en Consultoría Internacional, el dólar se cotizaba en 13.20 pesos a la compra y 13.50 pesos a la venta.

Rondan petroprecios los dls.52

Budapest, Hungría (1 diciembre 2008).- Los precios del crudo bajaban este lunes a casi 52 dólares por barril, un retroceso

de más de 4 por ciento frente al viernes, luego que la OPEP decidió abstenerse de recortar su producción durante una reunión informal en El Cairo el sábado. El crudo liviano de bajo contenido sulfurado para entrega en enero bajaba 2.37 dólares a 52.06 dólares por barril durante el intercambio electrónico previo a la apertura de en la Bolsa Mercantil de Nueva York (Nymex). El contrato perdió un centavo y cerró en 54.43 dólares el viernes. En Londres, la mezcla Brent del Mar del Norte para enero bajaba 2.29 dólares a 51.20 dólares en el mercado ICE. 'Siembra' Sagarpa plan anticrisis

Moisés Ramírez Monterrey, México (1 diciembre 2008).- La Secretaría de Agricultura (Sagarpa) anunciará esta semana una estrategia de 10 acciones tendientes a "esfumar" el latente riesgo de un desplome en la producción alimentaria de México, reveló José Guadalupe Flores Pérez. El subdirector de Integración y Operación de los Sistemas Producto de la Sagarpa manifestó la intención de esta dependencia en una reunión de trabajo con productores de trigo de distintas entidades de la República. El Universal

<http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/67917.html> Crecerá flujo de créditos para pymes, dice Rangel

Manuel Lombera Martínez Las pequeñas y medianas empresas (pymes) y los negocios de exportación serán prioritarios para la nueva administración de Nafin y Bancomext, que encabezará Héctor Rangel Domene a partir del 1 de enero. Rangel Domene, quien hasta ahora preside el Centro de Estudios Económicos del Sector Privado (CEESP), señaló que su meta al frente de la banca de desarrollo será inyectar liquidez a los mercados. "Nafin y Bancomext van a jugar un papel muy importante en esta coyuntura (económica) difícil por la que vamos a pasar en los próximos meses", afirmó en entrevista con EL UNIVERSAL, tras ser designado por el presidente Felipe Calderón como titular de ambas instituciones de la banca de desarrollo. Rangel Domene se enfocará en incrementar el flujo crediticio para pymes a través de la banca comercial, lo que requerirá aumentar los recursos del programa de garantías de Nafin. Al respecto, dijo que aún se prepara el presupuesto que integrará los instrumentos crediticios de Nafin y Bancomext el próximo año.

<http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/67922.html> Desmantelar el ISR, demanda el CCE

Manuel Lombera Martínez A dos años de la administración de Felipe Calderón, se requiere desmantelar el Impuesto Sobre la Renta y generar una reforma fiscal integral, aprobar la reforma laboral y leyes en favor de la seguridad y la justicia, señaló el Consejo Coordinador Empresarial (CCE) en un comunicado. El organismo insistió en avanzar en la Agenda de Competitividad, que corresponde, subrayó, al Ejecutivo federal y al Poder Legislativo. "El gobierno del presidente Felipe Calderón ha podido sortear los efectos de una profunda crisis económica mundial y ha enfrentado con valentía los embates del crimen organizado, como consecuencia de las acciones emprendidas para recuperar la tranquilidad y la seguridad pública", considera la cúpula empresarial. Pero apunta que el Programa Nacional de Infraestructura tendrá mayor impacto si se eliminan barreras para operar los proyectos y se ejerce el gasto público autorizado desde el comienzo del ejercicio presupuestal 2009.

<http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/67918.html> Crecerá México 0.65% en 2009

Ixel Yutzil González La percepción del entorno económico nacional se deterioró en el último mes, conforme se incorporaron cifras que muestran debilidad en el empleo, en el gasto de los consumidores y en la actividad económica en general en Estados Unidos. Las estimaciones elaboradas por analistas económicos entrevistados por EL UNIVERSAL respecto a la actividad económica esperada para México en 2009 se redujeron en medio punto porcentual en los pasados treinta días. Así, el promedio de los pronósticos del Producto Interno Bruto es de un crecimiento de 0.65% durante el año entrante, desde el 1.25% estimado el mes previo. Sobresale la debilidad prevista en el empleo en 2009, pues se espera la creación de sólo 189 mil nuevas plazas, y también se calcula un menor consumo privado en el país.

<http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/67919.html> Repuntó 9.73% el Dow Jones la semana pasada

Ixel Yutzil González La semana pasada las bolsas de valores del mundo reaccionaron con avances importantes a los planes de apoyo a Citibank y la recompra de instrumentos de la Reserva Federal. El Dow Jones finalizó la semana en 8 mil 829.04 unidades, un avance semanal de 9.73% El periodo de ventas llamado viernes negro, que sucede al Día de Acción de Gracias en Estados Unidos, genera tradicionalmente un elevado volumen de compras, por lo que las cifras que se den a conocer sobre las ventas realizadas informarán sobre la magnitud de la recesión económica. Analistas de Invex señalaron que la volatilidad es elevada y consideraron mantener posiciones bajas en los portafolios con horizontes de largo plazo. "En México, el mercado puede registrar estabilidad sobre los niveles actuales y consideramos que en diciembre podría verse una pequeña recuperación; no obstante, no vemos tampoco futuro en adoptar posiciones en estos momentos", señalaron los analistas. El Economista

<http://eleconomista.com.mx/notas-online/finanzas/2008/12/01/regresan-las-p%C3%A9rdidas-wall-street> Regresan las pérdidas a Wall Street NUEVA YORK.- Las acciones estadounidenses caían el lunes, porque las señales de un mayor deterioro de la economía mundial pusieron fin al entusiasmo de la semana pasada y presionaban con mayor fuerza a los papeles financieros. Los títulos de compañías manufactureras líderes también retrocedían ante la evidencia de un declive en la demanda global, por lo que los inversionistas optaban por valores más seguros como los bonos del Tesoro. Tras el inicio de la temporada de compras navideñas, los participantes del mercado temen que las firmas minoristas

registren su peor temporada en años. El índice minorista del S&P 500 cedía 4.4 por ciento. Este fin de semana, los consumidores fueron varias veces a las tiendas en busca de ofertas, pero según analistas, sus compras no se traducirían en el tan necesitado impulso para las ganancias. "Las cosas lucen bastante sombrías. Todos lo saben", dijo Brian Gendreau, estratega de inversiones de ING Investment Management. "La interrogante es en qué magnitud eso ya fue asimilado por los mercados. Aparentemente no del todo", agregó. El promedio industrial Dow Jones cedía 4.87%, a 8.401,81 unidades. <http://eleconomista.com.mx/notas-online/finanzas/2008/11/28/se-profundiza-la-recesi%C3%B3n-global> Se profundiza la recesión global

Paris.- La recesión económica provocada por la crisis financiera mundial se ahondó en Japón, provocó el aumento del desempleo en la Eurozona y se instaló oficialmente el viernes en Suecia, al tiempo que Italia se convirtió en el último país en presentar un plan de reactivación económica. Las bolsas mundiales, por su parte, aguantaron el tipo con leves alzas generalizadas, en un día de pocos intercambios debido a una sesión más corta de lo habitual en Wall Street, a causa del puente por el feriado de Acción de Gracias.

<http://eleconomista.com.mx/notas-online/finanzas/2008/11/28/senado-propone-fiscalizar-las-afores> Senado propone fiscalizar a las afores

La Comisión de Seguridad Social del Senado presentó una iniciativa para obligar a las afores a proporcionar más información sobre las comisiones que pretenden cobrar y los montos que pagarán por rendimiento neto. En entrevista el presidente de dicha comisión, Guillermo Anaya, dijo que se busca crear nuevas reglas de transparencia para las Administradoras de Fondos para el Retiro y proteger los intereses de los trabajadores, además de fomentar la competencia entre dichas empresas. Los trabajadores contarán con mayores posibilidades de comparar las condiciones existentes entre las distintas afores para poder elegir la que ofrezca mejores servicios al menor costo posible, resaltó.

<http://eleconomista.com.mx/notas-online/finanzas/2008/11/28/peso-pierde-terreno-frente-al-d%C3%B3lar-preocupa-econom%C3%ADa> Peso pierde terreno frente al dólar, preocupa economía

La entidad monetaria dejó intacta su tasa referencial de fondeo bancario en 8.25% -en línea con lo esperado por el mercado. El banco central dijo que la recesión en los países industrializados está afectando las exportaciones, consumo privado, empleo y masa salarial en México, y que los riesgos de una menor actividad económica local se han acrecentado. "Estamos viendo algunas señales de desaceleración fuerte y aquí nuestro riesgo es de que si se profundiza la recesión que está sufriendo Estados Unidos, México también va a tener un impacto muy negativo", dijo Víctor Ceja, economista de la casa de bolsa Valmex.

<http://eleconomista.com.mx/notas-online/finanzas/2008/11/30/baja-riesgo-pa%C3%ADs-de-M%C3%A9xico> Baja riesgo país de México

El riesgo país de México, medido a través del Índice de Bonos de Mercados Emergentes (EMBI+) de J.P. Morgan, se ubicó el pasado viernes en 443 puntos base, es decir, 63 puntos base por abajo del nivel reportado el 21 de noviembre. La Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) informa además que el riesgo país de Argentina y Brasil se redujo 187 y 50 puntos base durante el lapso de referencia, al finalizar en mil 722 y 489 puntos base, en ese orden. El indicador se refiere a las posibilidades de un país emergente de incumplir en los términos acordados con el pago de su deuda externa, ya sea al capital o sus intereses. La Jornada

<http://www.jornada.unam.mx/2008/12/01/index.php?section=economia&article=025n1eco> Empresas extranjeras sacan del país 2,300 mdd para sus matrices

Víctor Cardoso Las empresas de capital extranjero con operaciones en México sacaron cerca de 2 mil 300 millones de dólares hacia sus matrices en el exterior, mismas que están urgidas de recursos por la falta de liquidez provocada por la crisis financiera. De acuerdo con datos del Banco de México, en el periodo enero-septiembre de 2008 la remisión de utilidades al extranjero es casi similar al de 2007, cuando a lo largo de ese año se enviaron 2 mil 619 millones de dólares. Para el banco central el fenómeno es un reflejo de "las transacciones normales de un país muy integrado a la economía mundial". Pero para los analistas financieros, la remisión de utilidades a la respectiva casa matriz se deriva de las presiones financieras que buscan allegarse recursos frente a la escasez internacional de créditos.

<http://www.jornada.unam.mx/2008/12/01/index.php?section=economia&article=026n2eco> Se perderán empleos si suben salarios

Erika Duarte El Centro de Estudios Económicos del Sector Privado (CEESP) advirtió a los trabajadores que solicitar incrementos salariales por encima de la inflación esperada para el próximo año sería contraproducente, pues se vería en riesgo la preservación de la planta laboral, la meta oficial sobre el crecimiento de los precios y la operabilidad de las empresas, ante la debilidad económica. Se refirió a las negociaciones para fijar los aumentos de los ingresos de los trabajadores que regirán en 2009 y que se realiza de manera tripartita entre la representación laboral, patrones y gobierno, en las que los primeros mantienen su petición de defender la remuneración del salario, con un aumento de al

menos 7 por ciento, debido a que en la primera quincena de noviembre la inflación llegó a 6.18 por ciento, es decir, lo doble de lo previsto a comienzos de año por el Banco de México.

<http://www.jornada.unam.mx/2008/12/01/index.php?section=sociedad&article=042n2soc> México insistirá sobre atención al cambio climático, en foro mundial En México se estima que hay alrededor de 110 millones de aparatos eléctricos y electrónicos, de los cuales al menos 10 millones son considerados desechos que, de reciclarse y reutilizarse, generarían ganancias importantes, pero sobre todo dejarían de constituir un riesgo potencial para el entorno ambiental, toda vez que la mayoría contienen elementos contaminantes como plomo, mercurio, berilio y algunos compuestos orgánicos como éteres y bifenilicos polibromados, advirtió el Instituto Politécnico Nacional (IPN). De acuerdo con el investigador del Centro Interdisciplinario de Investigaciones sobre el Medio Ambiente y Desarrollo (Ciiemad), Guillermo Román, se estima que de los desechos electrónicos que existen en México se pueden obtener anualmente 11 mil toneladas de vidrio, tres mil de plomo, 10 mil de acero, mil de zinc, siete de tantalio, siete de berilio y una de oro.